



HACIENDA

“La devolución del IVA es una pérdida de ingresos necesarios”, señaló Richard Francis

miércoles, 29 de enero de 2020

GUARDAR

f t in

LA REPÚBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Fitch
- Perspectivas Económicas
- Crecimiento económico
- Desempleo
- PIB
- Reforma Tributaria
- Ley de crecimiento económico

Desde Fitch Ratings se calcula que el impacto de los cambios de la reforma tributaria sería de hasta 1% del PIB, por lo que no prevén que la economía crezca más de 3,3% este año.

Adriana Carolina Leal Acosta



Luego de que se acabara el rally por la reaprobación de la tributaria en 2019, Richard Francis, director de calificaciones soberanas de Fitch Ratings, entregó a LR su visión sobre esta Ley de Crecimiento y advirtió que tras sus cambios e inclusiones se prevé que se pierdan ingresos percibidos en hasta 1% del PIB este año.

¿Cuál es su lectura del crecimiento económico de Colombia?

Nosotros estimamos que la economía creció 3,2% en 2019 y tenemos 3,3% proyectado para 2020, solo un poco mejor. Esta vez la historia sería la misma: una buena inversión y un buen consumo, pero para crecer más, al nivel que espera el Gobierno, tendría que suceder algo como un boom de **petróleo** de nuevo. Además, para mejorar la competitividad se necesitarían reformas estructurales. Nosotros estimamos que el potencial de crecimiento es de 3,5%, puede que crezca más o menos, pero la tendencia sería esa. Esa es la cifra calculada para 2021 por lo que la economía colombiana estaría llegando a todo su potencial.

¿Por qué?

Crece más que eso sería muy difícil, al menos en el corto plazo, dadas las condiciones externas que no se prestan. Otro tema es que el déficit de cuenta corriente es muy alto, de 4,6%, y un motivo son las importaciones asociadas a la inversión, lo que es bueno, pero también indica que hay un riesgo. Entonces crecer 4% esperado por el Gobierno haría que el déficit de cuenta corriente sea más alto.

¿Por qué se da esa relación de crecimiento con el déficit?

Porque el déficit de cuenta corriente es la diferencia entre inversión y ahorro, y aquí hay un problema de ahorro. Entonces, si hay más inversión, **hay más crecimiento**, pero el ahorro no va a subir. En ese sentido se necesitan reformas estructurales para incrementar tanto la inversión como el ahorro.

El Gobierno sigue haciendo planes con el optimismo de crecer a tasas de 4%...

Nosotros consideramos que cuando estaban haciendo sus proyecciones con una tasa de crecimiento tan alta tal vez estaban siendo demasiado optimistas, por ejemplo, en el lado de los ingresos. Y para nosotros el tema fiscal es el punto más grave. Ahora vemos crecimiento, lo que es bueno, pero aún hay problemas en el tema de la deuda que es casi 45% del PIB y el déficit de cuenta corriente es bastante alto. Por eso el ajuste fiscal es importante.

¿Están previendo cambiar la perspectiva negativa que tienen de la deuda en Colombia?

Vemos riesgos a la baja, pero todavía no hemos cambiado la calificación. Hemos visto cosas buenas, como mayor crecimiento y se está llegando a la meta fiscal, entonces tal vez la deuda en términos de PIB se podría estabilizar, pero hay riesgos y todavía estamos monitoreando la situación. En mayo de 2019 cambiamos la perspectiva por lo que nos queda año y medio para evaluar, aunque podría pasar antes.

LOS CONTRASTES

LIA HEENAN
SOCIA DE CROWE COLOMBIA

“Es poco probable un crecimiento por encima de 3,7%, considerando la incertidumbre actual de la economía mundial y la contracción esperada de Estados Unidos y China”.

aún más negativo. Cosas como la devolución del IVA, los tres días sin IVA, los cambios en los aportes de la salud de los pensionados y la eliminación del pago de 2% en compra de vivienda de más de \$900 millones, tendrán un impacto. Estimamos que el Gobierno puede mantener una baja de ingresos tributarios de casi 1% del PIB.

Entonces, conseguir las metas fiscales con estos cambios y crecer, va a ser más difícil todavía, por lo que el Gobierno va a depender de ingresos extraordinarios como las ganancias del banco central, que el año pasado fueron bastantes y entrarán este año; y también los dividendos de **Ecopetrol**, que son extraordinarios. Entonces, nosotros pensamos que sí, el Gobierno puede llegar a la meta de 2,2% o 2,3% en el déficit para este año, pero solamente contando con esos ingresos extraordinarios.

¿Considera populistas las medidas del paquete social de la Ley de Crecimiento?

En el momento cuando se estaba debatiendo la Ley de crecimiento el año pasado había protestas y presiones sociales, por lo que el Gobierno ha dado algo para calmar a la gente. No fueron medidas pensadas con otro fin.

Algunos consideran que esta es una medida moderna para dar equidad...

Es verdad que el Coeficiente Gini, es decir, la división entre ricos y pobres es bastante alta en Colombia y eso es un problema de fondo que pueden desencadenar presiones sociales como lo que pasó en Chile, donde también hay un Gini muy alto. Pero siempre hay presiones sociales.

¿Considera que con las facilidades que ha dado la reforma se van a crear nuevos trabajos?

El desempleo es bastante alto, al igual que la informalidad y el subempleo. No hemos visto si realmente la reforma anterior ayudó a combatirlo. Vimos algo similar en EE.UU. cuando el gobierno bajó los impuestos y muchas de esas empresas empezaron a comprar sus acciones, y eso no tuvo impacto sobre el empleo o la inversión.

LA REPÚBLICA +

Registrándose puede personalizar sus contenidos, administrar sus temas de interés, programar sus notificaciones y acceder a la portada en la versión digital.

Correo Electrónico

REGISTRARSE

GUARDAR

TENDENCIAS

- 1 El coronavirus llega a Cúcuta
- 2 Tarifas son las mejores de los bancos en el tema de cuota de manejo de tarjetas débito
- 3 “La devolución del IVA es una pérdida de ingresos necesarios”, señaló Richard Francis
- 4 “Cada vez llegan más personas mayores de 40 años al Sena”, dijo Carlos Mario Estrada
- 5 La empresa Oikos prevé inaugurar tres centros comerciales y abrir dos hoteles para 2021

MÁS DE ECONOMÍA

MINAS

Tras aprobar Estudio de Impacto Ambiental, la Anla estudiará licencia de Quebradona

La entidad analizará si es viable o no el proyecto de cobre ubicado en Jericó, Antioquia

TRANSPORTE

El otrosí para reactivar las obras de la Ruta del Sol III estaría en marzo

Acreeedores creen que el documento estará listo a finales de febrero para reactivar las obras en marzo

HACIENDA

“Creo que Colombia ha sido vista como un destino para la inversión”: presidente Duque

El mandatario se reunió con más de 40 inversionistas y con los 17 jefes de las misiones diplomáticas acreditadas en el país

MÁS DE LA REPÚBLICA



JUDICIAL Excalde de Bucaramanga es citado a imputación de cargos por irregularidades en contrato



BOLSAS Colombia colono bonos por unos US\$1.822,9 millones en mercado internacional



HACIENDA La Balanza El dato positivo es el 3,4% que crecería la economía colombiana este año



INDUSTRIA Donald Trump promulgará nuevo acuerdo comercial renegociado con México y Canadá



OCIO ALTO recibe premio Challenge de la Investigación de los Andes

TODAS LAS SECCIONES

Inicio
Empresas
Análisis
Indicadores
Finanzas Personales
Responsabilidad Social

Finanzas
Ocio
Asuntos Legales
Consumo
Infraestructura
Salud Ejecutiva

Economía
Globoeconomía
Caja Fuerte
Alta Gerencia
Internet
Economy

MANTENGASE CONECTADO

Contáctenos
Aviso de privacidad
Términos y Condiciones
Política de Tratamiento de Información
Superintendencia de Industria y Comercio